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壹、摘要 

本創業座談會擬邀約涵蓋網拍、文字創作與化妝品產業，具有創業實務經驗且持

續經營的三位業師，分享其創業經驗及心路歷程，並藉由主持人與三位業師問答

及互動之過程，循序漸進地帶出各產業創業的 know-how，同時倡導正確的創業

思維與避免重蹈覆轍的經驗之談。且透過各新創產業資源的整合，一同與台下聽

眾交流創業理念，並針對聽眾於活動過程中所提出之創業困惑，業師們予以詳細

解答並提出其建議，以此增進學生的創業先備知識，並提升其對創業領域面之了

解。 

貳、活動執行情形 

1. 活動名稱：□(1)校友職涯經驗分享講座□(2)創業講座□(3)職場趨勢

分析講座□(4)求職攻略系列講座█(5)座談會 

2. 活動主題：創業座談會 

3. 活動日期：109年 5 月 18 日  

4. 活動地點：臺中科技大學資訊樓 1403 

5. 參加人數(請計算與會學生即可)：34位 

6. 執行概況 

 

 
活動前 活動當天 

活動前兩週作業 

 活動場地借用 

 確定業師、主持人名單 

 活動簽到表、業師立牌、感謝狀製作 

 活動宣傳海報製作 

 印製活動問卷、健康聲明書 

活動前四小時 

 活動場地佈置 

 活動場地設備確認 

活動進行中 

 與會者簽到  

 業師資料發放 

 活動攝影 

 活動問卷回收  

 感謝狀頒發 

活動前一週作業 

 確認活動當天業師 PPT 

 確認業師領據資訊 

活動前三天作業 

 確認活動場地設備(簡報筆、麥克風) 

活動結束 

 活動場地整理 

 成果報告書撰寫 



 
 

7. 活動議程(請附上與領據上相同之議程表格內容) 

參、自我評鑑 

1. 活動執行過程中優、缺點之檢視 

(一)  優點 

1. 藉由本次舉辦之創業座談會，除了增進台下聽眾對目前創業環境的

熟悉程度，同時也透過汲取業師分享其寶貴實務經驗及經營自身品

牌策略，使聽眾對創業領域具有充足的概念與了解，並為將來有意圖

想往創業領域發展之同學，建下未來創業發展之良好根基。 

2. 本次座談會採取全程開放台下觀眾問答之形式，藉此達到業師與台

下觀眾的良好互動性。且經由兩方之間的互動與交流，除了使聽眾對

本次活動內容具有更深度的吸收，聽眾的實質回饋也將是業師們的

一大收獲。 

(二)  缺點 

1. 因礙於時間因素，整體活動內容主要概括為三位業師分享其創業實

務經驗及開放聽眾 Q&A 問答，較可惜之處為活動整體可運用時間並

不充分，業師並未能更深入分享其專業領域之經營面，如風險評估、

財務規劃等。 

時間 內容 執行人員 

15:50-16:10 報到及簽到時間 創業座談會工作人員 

16:10-16:20 
「臺灣就業通」宣導動畫播放，並介紹

中彰投分署之服務內容與服務據點。 
主持人(流四一 邱韋欣、杜詠婕) 

16:20-16:40 
三位業界代表之個人經歷介紹 

及創立產業說明 
國立臺中科技大學專任助理-楊若妍 

Mornings負責人-林釧云 

藝璞兒股份有限公司藝術總監-鄭之皓 
16:40-17:00 業界代表主題及觀點闡述說明 

17:00-17:50 學生提問、互動交流時間 

17:50-17:55 主持人總結暨綜合座談時間 主持人(流四一 邱韋欣、杜詠婕) 

17:55-18:05 致贈感謝狀 流通管理系系主任-楊淑玲 

18:05-18:10 大合照時間 
創業座談會工作人員 

18:10~ 活動結束 



 
 

2. 對與會人員性別、參與活動滿意度等資料分析結果 

 

填寫者基本資料 

 

填寫者今年參與此類型活動次數 填寫者滿意度分析 

  

填寫者滿意度分析 

 

填寫者滿意度分析 

 



 
 

3. 針對滿意度問卷彙整結果與未來辦理方向 

依據上述問卷結果彙整得知，今年度第一次參與本類型活動所佔之比例較

多，為 60%,參與第二次之比例為 36%，兩次以上則為 4%。 

對於此創業座談會之滿意度調查，針對業師當天準備之創業領域內容以及

其表達能力，整體聽眾認為準備相當充分且易了解，問卷統計結果均落在

同意及非常同意之上，此外，整體聽眾均同意本次座談會對自身增添許多

創業新知及有所助益，並肯定座談會辦理之成效，且願意再次參與相關系

列講座及課程。而針對本次講座之時間安排，20%的聽眾認為時間上的安

排普通，4%的聽眾認為其時間安排不恰當。因本次創業座談會安排活動總

時數為 2小時，考慮到時間上的限制，從而縮減了三位業師的分享內容及

深度，因此，針對未來之辦理方向，將會更著重在時間上的安排及管控，

使聽眾在參與相關系列的講座及活動時，也能在相對較無時間壓力下，從

中學習並汲取更多寶貴知識。 

肆、結論 

本次創業座談會之目的為經由簡單概述創業面的基本概念，並結合三位業

師建立在創業領域下，不同產業的專業及實務經驗，以互動、交流的模式

進行創業領域的學習推廣，藉此使學生對「創業」具有更深入的了解。通

過本次創業座談會之辦理，將同時協助未來將有意願創業的學生，除了具

備其基本創業趨勢認知及養成良好的創業精神外，更能順利進入創業市

場。 

伍、經費運用情形：經費支用明細表影本(略) 

陸、附錄 

一、活動成果統計表 

                 國立臺中科技大學 

         活動成果統計表 

活動名稱    活動日期 活動地點 參加人數 備註 

創業座談會 2020/05/18 
臺中科技大學 

資訊樓 1403 
34位 

 

合計 34位 
 



 
 

二、參加人員名單或簽到表。(請掃描與會學生簽到單附上) 



 
 

 



 
 

 

 



 
 

  



 
 

三、活動照片，請加以文字說明。 

 

文字說明 照片放置欄位 

業
師
楊
若
妍
分
享
其
創
業
歷
程
。 

 

三
位
業
師
分
享
創
業
實
務
經
驗
。 

 

本
次
創
業
座
談
會
全
體
大
合
照 

 

 

  



 
 

四、其他相關附件 

（一）活動手冊、活動文宣 

 

▲上圖為本創業座談會活動宣傳海報 

  



 
 

（二）座談會會議紀錄-雇主座談會必填！其他講座活動則免。 

 

國 立 臺 中 科 技 大 學  

雇主座談會會議紀錄 

主    題：創業座談會 

時    間：2020/05/18           地點：臺中科技大學資訊樓 1403 

主 持 人：流管四一 邱韋欣、杜詠婕 

出席人員：國立臺中科技大學專任助理-楊若妍 

Mornings負責人-林釧云 

藝璞兒股份有限公司藝術總監-鄭之皓 

會議內容： 

 本創業座談會擬邀約涵蓋網拍、文字創作與化妝品產業，具有創業實務經驗

且持續經營的三位業師，分享其創業經驗及心路歷程，並藉由主持人與三位業師

問答及互動之過程，循序漸進地帶出各產業創業的 know-how，同時倡導正確的

創業思維與避免重蹈覆轍的經驗之談。且透過各新創產業資源的整合，一同與台

下聽眾交流創業理念，並針對聽眾於活動過程中所提出之創業困惑，業師們予以

詳細解答並提出其建議，以此增進學生的創業先備知識，並提升其對創業領域面

之了解。 

壹、業界代表針對主題觀點說明 

業界代表一 (楊若妍業師)： 

投入創業所具備的心態極為重要，只要秉持著足夠的耐心並且用心投入、經

營，將一定有所獲得，即使不是實質性的收入，那些以往花費的精力及時間，

都將是未來受用無窮的寶貴經驗。此外，除了良好心態的養成，強調自身產

業下的差異化也是一大要點，具有特色且不可取代之產品及服務，才能於眾

多商品中脫穎而出。  

 



 
 

 業界代表二 (林釧云業師)：  

秉持創業初衷非常重要，因為在創業過程之下，工作環境不見得如此安逸及

穩定，因此有目標的堅持極為關鍵，當面臨問題，我們應勇敢面對並嘗試解

決，且勿讓猶豫成為自己創業過程中的絆腳石，一步一腳印，總有一天將會

步上正軌，實現自己的創業夢。 

業界代表三 (鄭之皓業師)： 

對於創業發展過程中，人脈的累積將為其中一大關鍵。對於創業者而言，好

的人脈將是非常寶貴的資源。透過累積各產業不同領域的人脈，將促進自身

視野的多元化發展，並且增加在往後的創業路途上，得到貴人幫助並提供所

需資源的機會。 

貳、現場提問與回應 

學生 Q1：想請問業師，當時在投入創業時，是否曾運用相關工具進行市場調

查分析及界定目標客群呢？ 

業界 A1：(楊若妍講師)因當時還尚未有其市場分析工具的出現，但依本文字

創作產業而言，市面上的商品大致能區分為商業化及非主流化，而當時本產

業設立之目標客群鎖定為年輕少女族群，且因期望吸引不同客群(如:青少年

族群)，因此在撰寫愛情小說的內容中，搭配上些許懸疑、推理等元素，並

經由結合商業化的包裝以及非主流化兩大趨勢，從而使自家產品相較市面上

的眾多商品下，更具有差異化及獨特性。 

學生 Q2：想詢問業師，在創業的過程中，是否曾經運用過政府單位提供之創

業相關資源、貸款或輔導基金呢?或是在沒有運用政府提供之相關資源下，是

如何籌措創業資金的呢? 

  



 
 

業界 A2：(楊若妍講師)在我念研究所一年級時，曾經嘗試了文化部的圓夢計

畫，也因此得到了一筆能運用之創業基金。針對政府部門提供相關創業資源，

這邊鼓勵同學們，若覺得自身能力、創意及人脈方面足夠，都支持大家勇敢

去嘗試投稿計畫！且除了大家熟知的雲創基地外，勞動部也有相關的創客基

地，像於學校中技大樓 2樓裡，也有許多創業免費輔導課程提供給同學使用，

這些都是非常好的資源！非常鼓勵大家多去積極搜尋及體驗！ 

業界 A2：(鄭之皓講師)針對創業資金來源，我想可大致區分為青創貸款及

補助款，因青創貸款門檻相對補助款高，且需要之資料大多為營運後一年

產生之報表，因此建議大家可以往補助款方向去積極投稿！ 

學生 Q3：想詢問林釧云業師，當在創業過程中，不幸與其合夥夥伴發生爭

執、意見不合或經營理念不同時，您會如何應對及處理？ 

業界 A3：(林釧云業師)我想在創業過程中，難免會有與合夥夥伴產生意見

分歧的時候，我想在當下應立即與夥伴保持理性並冷靜的溝通，並試著理

解雙方各自的想法，或許在討論過後，能將兩人的意見整合起來，並達到

1+1大於 2的概念。 

學生 Q4：想詢問鄭之皓業師，您說在創業過程裡，人脈的累積也是相對重

要的，因此我想瞭解，什麼樣的管道或方式較能迅速累積及拓展人脈呢？ 

  



 
 

業界 A4：其實管道是非常多元的!以我的例子而言，我會透過參與相關商

業社團(如:獅子會、扶輪社)，從社團裡能認識到眾多來自不同產業領域背

景的業者及廠商，也透過其相關社團，從中探詢相關業者一同進行討論及

交流，甚至合夥合作。 

學生 Q5：想詢問楊若妍業師，因創作的工作非常吃重靈感，尤其像我們在

學課堂所需的報告發表，往往都需要一些創新發想，但時常在發想過程中

陷入瓶頸，因此想詢問若妍講師，您的靈感來源是來自於？ 

業界 A5：(楊若妍業師)以我而言，我會打開 WORD檔並隨機輸入一句我此

刻腦海裡浮現的話，並透過此句話，開始思考什麼樣的人會使用這般語氣

說出上述話語?以此進一步擬定人物形象，且針對撰寫小說之過程，我通常

採用「倒著寫」的方式，因自身主要撰寫大多為推理性質的言情小說，因

此通常在擬定好最終結局後，再依序往前撰寫並試著誤導讀者的思考方

向。因此，同理可證，於創業領域，我們應試著去努力發掘他人覺得不可

能或是從未想到的方向去思考， 別因為覺得困難度高而把自己侷限住了。 

參、結論 

本次創業座談會之目的為經由簡單概述創業面的基本概念，並結合三位業師建

立在創業領域下，不同產業的專業及實務經驗，以互動、交流的模式進行創業

領域的學習推廣，藉此使學生對「創業」具有更深入的了解。通過本次創業座

談會之辦理，將同時協助未來將有意願創業的學生，除了具備其基本創業趨勢

認知及養成良好的創業精神外，更能順利進入創業市場。 


